



Le 25 avril 2025

À l'attention de Monsieur le Président de l'Université Carleton,  
À l'attention de Madame la Présidente du Conseil d'administration,

**Lettre ouverte au Président de l'Université Carleton et à la Présidente du Conseil d'administration**

Nous souhaitons, par la présente, exprimer notre soutien aux membres de l'Association du personnel académique de l'Université Carleton (CUASA), alors que s'amorce une étape cruciale dans le processus de négociation collective entamé en octobre dernier.

Les conditions de travail des membres de CUASA ne relèvent pas uniquement d'une question contractuelle : elles ont un impact direct sur la qualité de l'enseignement, de la recherche et, par conséquent, sur l'expérience universitaire des étudiantes et étudiants. Il est donc fondamental que la négociation en cours soit guidée par un souci d'équité, de respect de la mission universitaire et de reconnaissance de la contribution essentielle du corps professoral au rayonnement intellectuel de l'institution.

Nous souhaitons exprimer notre appui à CUASA dans sa recherche d'une charge de travail équilibrée, condition nécessaire à l'accomplissement rigoureux des responsabilités académiques, de l'accès à des services de santé mentale adéquats, et d'un encadrement équitable des processus de permanence et de promotion. Ces enjeux sont intimement liés à l'intégrité de la profession académique et à la préservation des principes de justice, de transparence et de liberté intellectuelle qui fondent l'université moderne.

Nous sommes également préoccupés par les orientations budgétaires qui semblent compromettre la qualité de la recherche et de l'enseignement, affaiblir les mécanismes de gouvernance collégiale, menacer la liberté académique et accroître la précarité au sein du personnel enseignant. Ces tendances vont à l'encontre de l'excellence académique que l'Université Carleton s'efforce de maintenir.

Nous croyons fermement que l'avenir de l'Université Carleton repose sur un engagement soutenu envers ses missions fondamentales, et cela passe nécessairement par l'adoption d'une convention collective juste pour celles et ceux qui œuvrent quotidiennement à faire progresser le savoir, à former la relève et à enrichir la société.

Veuillez recevoir, Monsieur le Président de l'Université de Carleton, Madame la Présidente du conseil d'administration, l'assurance de notre considération distinguée.

Présidente,  
Hélène Albert

CC : Dominique Marshall, Présidente  
Carleton University Academic Staff Association